

<https://www.elcorreo.eu.org/L-IA-ENTRE-BULLE-FINANCIERE-ET-ARME-GEOPOLITIQUE>

La souveraineté comme marchandise étasunienne

L'IA, ENTRE BULLE FINANCIERE ET ARME GEOPOLITIQUE

- Reflexiones y trabajos -

Fecha de publicación en línea: Miércoles 7 de enero de
2026

Copyright © El Correo - Todos derechos reservados

Partout dans le monde, des gouvernements font ruisseler des centaines de milliards pour développer une « intelligence artificielle (IA) souveraine » — un oxymore, tant cette technologie dépend des industries US. Dopée par les tensions internationales, la souveraineté est devenue une marchandise qui rivalise avec l'or, les cryptomonnaies ou les voitures de luxe.

[1] Jeremy Kahn, « [Nvidia's \\$100 billion OpenAI investment raises eyebrows and a key question : how much of the AI boom is just Nvidia's cash being recycled ?](#) », *Fortune*, New York, 28 septembre 2025.]]. Mieux encore, les puces de Nvidia ne sont même pas vendues, mais louées [[Anissa Gardizy et Sri Muppidi, « [In OpenAI megadeal, Nvidia discusses a new business model : chip leasing](#) », *The Information*, 23 septembre 2025.

[2] Tabby Kinder, « [“Absolutely immense” : the companies on the hook for the \\$3tn AI building boom](#) », *Financial Times*, Londres, 14 août 2025.

[3] Ben Bartenstein, Mackenzie Hawkins, Nick Wadhams et Dina Bass, « [G42 made secret pact with US to divest from China before Microsoft deal](#) », *Bloomberg*, New York, 16 avril 2024.

[4] Ann Cao et Wency Chen, « [Home-grown heroes : how Huawei and DeepSeek are helping China break reliance on US chips](#) », *South China Morning Post*, Hongkong, 27 septembre 2025.